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 自從政府開始為市民接種疫苗，大家變得頗緊張。有

人對疫苗非常抗拒，有人呼籲大家不要接種疫苗，有人乖

乖的等候醫院的安排，也有人用盡一切人脈，為的是爭先

接種疫苗。我不能否認，這一次在德州接種疫苗的安排是

有一點混亂，因為對於 75 歲以上、身體健康，不需要經常

看醫生、沒有開車、獨居、無親人、不懂英語、沒有電郵

的長輩來說，要登記接種疫苗簡直是天方夜譚。但我也體

恤政府的安排，因為我相信這是有史以來第一次全球接種

疫苗的創舉。無論人力或疫苗的數量也很難立刻滿足全球

的需要。只希望大家繼續忍耐，按著你的年齡層和需要去

接種疫苗。既然已經困在家 10 個月，也不在乎多等幾個月

吧！ 

 其實，接種了疫苗也不代表立時可以除掉口罩，四處

旅遊，大開派對。因為保守估計，最快也要多等幾個月，

才能讓德州 70%的市民完成接種疫苗的程序。以上星期

Harris County 接種疫苗的進度來去計算，其實只有 5%的

長輩完成了第一針，所以我們也不必那麼緊張。 

 記得香港當年爆發 SARS，我也在香港，情況當然沒

有這一次嚴峻。但自從SARS之後，整個香港的衛生設施也

改善了，不論商場、火車站、餐廳的公眾廁所也比以前乾淨

很多。街上也很少看到有人隨地吐痰或吐在垃圾桶內。這絕

對是香港的一個大進步。今次新冠狀病毒，肆虐全球，相信

大家以後在衛生上也會更加小心，希望大家仍然繼續保持早

睡早起，多做運動，增強免疫力的生活習慣。 

 趁著還有幾個月或半年留在家中，我們更加要抓緊時

間培養閱讀聖經和屬靈書籍的好習慣，讓神的話語改變自

己。同時，也要好好地預備自己的得救見證，向人傳福

音。因為我可以想像，當我們重過以往正常生活的時候，

我們又會重複地繼續繁忙，繼續在很多瑣碎事上浪費時

間，繼續又顧念地上的事，又重蹈覆轍地做很多會令自己

將後悔的事。請大家記著，若果神還留著我們的命，我們

就要好好地預備自己去迎見祂，好讓我們的生命在神面前

活得更有意義。 
 

 

 

 


